

El Ayto de Torre Pacheco licita el proyecto de renaturalización de la rambla Sur en Torre Pacheco para el que el MITECO otorgó 2,7 millones de €.

En el proyecto colaboran la Fundación Biodiversidad, la Asociación Empresarial Centro Tecnológico de la Energía y del Medio Ambiente de la Región de Murcia y el Ayuntamiento de Torre Pacheco

27.junio.2025.- El Ministerio de Transición Ecológica y el Reto Demográfico (MITECO) otorgó un ayuda de 2,7 millones de euros para la creación del proyecto “La memoria del agua” destinado a la renaturalización de la rambla Sur de Torre Pacheco para prevención de inundaciones en su núcleo urbano de como en los municipios colindantes.

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) ha participado dentro del comité de expertos que seleccionó los diversos proyectos que obtuvieron la financiación procedente del Gobierno de España por un valor exacto de 2.767.123,45 €, el resto del presupuesto corre a cargo del Consistorio y de la Asociación Empresarial

En concreto, el proyecto pretende devolver a la denominada rambla Sur su función principal ya que este cauce ha sufrido diversas alternaciones que dificultan su recorrido longitudinal lo que conlleva grandes embalsamientos de agua e inundaciones en periodos de lluvias intensas.

Por este motivo, las actuaciones han planteado la renaturalización del cauce para la restauración del ecosistema fluvial perdido, así como la reducción del riesgo de inundación en el tramo urbano a través de soluciones basadas en la naturaleza.

Finalmente, los trabajos se enfocarán en la eliminación de los revestimientos rígidos en el cauce de la rambla en los tres tramos de actuación, así como el incremento de la capacidad de transporte y almacenamiento del tramo 2 mediante la profundización de la rasante y la ejecución de un parque inundable al final del tramo 3 para la retención y laminación de la onda de avenida.

Además, este cauce desemboca en la rambla de El Albuñón, que constituye la principal red de drenaje de la comarca del Campo de Cartagena y vierte al Mar Menor. Este ha sido uno de los motivos por los cuales el proyecto está dentro del Marco Actuaciones Prioritarias del Mar Menor (MAPMM) el cual pretende restituir el equilibrio ecológico en la laguna salada.